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Уважаемая Людмила Вален-
тиновна!

Уважаемые депутаты Законо-
дательного Собрания! Коллеги!

У нас ответственный период – 
рассмотрение и утверждение об-
ластного бюджета на  2024 год и 
плановый период до 2026 года.

Хотел бы поделиться с вами 
своим видением первоочеред-
ных задач бюджетной политики 
Свердловской области на средне-
срочную перспективу.

В текущем году основные со-
циально-экономические пока-
затели демонстрируют положи-
тельную динамику. Так, по ито-
гам 9 месяцев, промышленное 
производство в целом выросло 
на 12 %, в том числе в обрабаты-
вающем секторе – более чем на 
15 %. Предприятия набрали хоро-
ший темп работы и  обеспечены 
заказами.

На высоком уровне остают-
ся темпы роста инвестиций – за 
полгода привлечено порядка 240 
миллиардов рублей, это на 18 % 
больше, чем за этот же период го-
дом ранее.

Позитивная экономическая 
динамика влияет и на рост зара-
ботной платы свердловчан – за 
8 месяцев она в среднем состави-
ла более 61 тысячи рублей. Это на 
16 % больше по сравнению с про-
шлым годом. Оплата труда растет 
и в реальном выражении.

Рост региональной экономи-
ки обеспечивает сегодня уверен-
ное исполнение областного бюд-
жета. За 10 месяцев годовой план 
по собственным доходам област-
ного бюджета выполнен на 100 %.

И в среднесрочной перспек-
тиве мы прогнозируем сохране-
ние благоприятной динамики.

Ключевым драйвером роста 
останется обрабатывающая про-
мышленность. Отдачу для эконо-
мики мы ожидаем и от реализа-
ции транзитного потенциала ре-
гиона.

Все это находит отражение в 
проекте областного бюджета на 
2024 год. Планируется увеличе-
ние его расходной части до че-
тырехсот двадцати трех мил-
лиардов рублей. Главным счи-
таю – это ориентированность 
на решение вопросов социаль-
ного развития. Финансирова-
ние социальной сферы увели-
чено почти на 20 миллиардов 
рублей  – до двухсот шестидеся-
ти трех миллиардов. Это более 
60 % расходов областного бюд-
жета.

Что касается доходов, то мы 
рассчитываем, что они также 
преодолеют планку в 400 мил-
лиардов рублей. С опорой на эти 
ресурсы мы продолжим решать 
ключевые задачи регионального 
развития.

Главная задача: обеспечить 
поддержку граждан, семей с деть-
ми, всех, кто особенно нуждает-

ся в помощи со стороны государ-
ства. В  целом в 2024 году объем 
расходов на социальную защиту 
и поддержку населения превысит 
96 миллиардов рублей.

Особо хочу отметить сложив-
шуюся у нас в области систему 
социальной поддержки семей с 
детьми, в рамках которой поряд-
ка 370 тысяч семей охвачены ме-
рами господдержки.

Считаю важным достижени-
ем последних 10 лет – это дву-
кратный рост количества мно-
годетных семей – до 68 тысяч. 
Чтобы поддержать такие семьи, 
с 2012 года предоставлено поч-
ти 100 тысяч сертификатов на 
областной материнский капи-
тал. В следующем году планиру-
ем выдать еще 8 тысяч сертифи-
катов.

Другой безусловный приори-
тет – это охрана здоровья, повы-
шение доступности и качества 
медицины. Только за последние 6 
лет установлено более 120 новых 
ФАПов и общеврачебных прак-
тик. В рамках нацпроекта «Здра-
воохранение» оснащены 18 цен-
тров амбулаторной онкологиче-
ской помощи, 2 региональных со-
судистых центра и 30 первичных 
сосудистых отделений. В ближай-
ших планах  – это запуск новой 
поликлиники в Академическом 
районе Екатеринбурга, а также 
строительство 8 новых поликли-
ник в Березовском, Арамиле, Ре-
же, Серове, других территориях.

Неотъемлемая составляющая 
здорового образа жизни – заня-
тия физкультурой и спортом. Бо-
лее двух миллионов уральцев си-
стематически занимаются спор-
том – это на 30 % больше, чем 6 
лет назад. В рамках подготовки 
Международного фестиваля уни-
верситетского спорта построе-
ны современные технологичные 
объекты по  водным видам спор-
та, дзюдо, самбо, гимнастике, тен-
нису, волейболу.

Материальное наследие Фе-
стиваля позволяет нам прово-
дить соревнования любой слож-
ности. И решением Президента 
России в 2024 году Свердловская 
область станет одной из площа-
док Всемирных игр дружбы.

Немаловажно, что новые 
спортивные центры доступны 
для наших граждан – сотни ребят 
на их базе проходят спортивную 
подготовку.

Большая работа ведется в 
сфере развития образования. С 
2018 года в области открыто бо-
лее 20 новых детских садов. Это 
помогает сохранять стопроцент-
ную доступность дошкольного 
образования.

И в системе общего образова-
ния за тот же период возведено 
свыше 30 школ. В 2023 году ведет-
ся строительство еще 7 зданий. В 
следующем году будут строиться 
школы в Екатеринбурге, Верхней 
Пышме, Краснотурьинске, Бере-

зовском и рабочем поселке Пыш-
ма.

Мы серьезно занимаемся ка-
питальным ремонтом образо-
вательных учреждений. Про-
грамма реализуется по иници-
ативе Президента России, и на-
ша область – активный ее участ-
ник. В 2023 году ведем работы в 23 
школьных зданиях, в следующем 
году планируем начать ремонт 
еще в 13 объектах образования, в 
том числе в Камышлове, Полев-
ском и Новоуральске.

Уважаемые депутаты!
В поле нашего внимания оста-

ются жилищное строительство и 
опережающий рост инфраструк-
туры. Мы последовательно ре-
шаем эту задачу обеспечения сба-
лансированного территориаль-
ного развития.

Регион является одним из рос-
сийских лидеров в сфере жилищ-
ного строительства. Десятки ты-
сяч уральских семей уже улучши-
ли свои жилищные условия. На-
чиная с 2021 года, ежегодные объ-
емы вводимого жилья прибли-
жены к отметке 3 миллиона ква-
дратных метров. Рассчитываем в 
этом году превысить эту планку.

Мы стремимся сделать сре-
ду для жизни комфортной, обу-
строенной и безопасной. Для ре-
шения этой задачи привлекают-
ся федеральные средства в рам-
ках специальных программ ин-
фраструктурного развития. В 
этих вопросах мы неизменно 
получаем поддержку Президен-
та России и федеральных орга-
нов власти.

Часть ресурсов направляется 
на развитие транспортной, соци-
альной, коммунальной инфра-
структуры под потребности пер-
спективных и активно застраи-
ваемых жилых районов. Так, по 
программе «Стимул» за послед-
ние три года построены и введе-
ны десятки объектов – школы, 
детские сады, дороги.

С 2022 года с участием в про-
грамме инфраструктурных бюд-
жетных кредитов. С их помо-
щью уже построены дороги в но-
вых микрорайонах Екатеринбур-
га. До конца года завершаем стро-
ительство образовательного ком-
плекса в микрорайоне Солнеч-
ном – это Уральский Губернатор-
ский лицей. В 2024 году запуска-
ем инфраструктурные проекты 

в районах «Исток» и «Уктус Лево-
бережный».

В ближайшие десять лет пла-
нируем активный рост индиви-
дуального жилищного строи-
тельства и продолжение реализа-
ции проектов комплексного раз-
вития территорий, а также круп-
ных девелоперских проектов – 
таких, как «Новокольцовский», 
«ВИЗ Правобережный», «Горно-
щитский» и другие.

За последние годы мощный 
импульс получило развитие ре-
гиональной транспортной ин-
фраструктуры. Крупнейший реа-
лизованный проект – это досроч-
ное замыкание Екатеринбург-
ской кольцевой дороги. Перспек-
тивные планы касаются расшив-
ки «узких мест»  ЕКАД. Так, в ию-
не 2023 года после реконструк-
ции открыто движение на участ-
ке «Большой Исток  – Семь Клю-
чей». И со следующего года начи-
наем работы по участку северно-
го полукольца. Планируются уве-
личение количества полос дви-
жения и реконструкция транс-
портных развязок.

«Cохранить все ориентиры  
на активную социальную политику»

Продолжение на стр. VI 
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Губернатор Евгений Куйвашев представил депутатам Законодательного Собрания Свердловской области основные 

направления бюджетной и налоговой политики на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 годов. Приводим 

выступление губернатора полностью 

БЮДЖЕТ–2024


